

Viernes, 24 de marzo de 1989

San Sebastián vive una avalancha «histórica» de turistas

Todos los hoteles y pensiones de la ciudad y la periferia están a tope y el CAT no tenía ayer dónde colocar a centenares de visitantes

SAN SEBASTIÁN DV
MIXEL EZQUIAGA

La avalancha de turistas en la presente Semana Santa es considerada «histórica» en San Sebastián. El cartel de «completo» está colocado desde hace días en las puertas de todos los hoteles de la ciudad y localidades cercanas. Según fuentes del sector, «está siendo la mejor Semana Santa de los últimos quince años desde el punto de vista turístico». Otros, como Rafael Aguirre, director del CAT, consideran precedentes en la historia reciente la avalancha registrada.

Ayer por la mañana los turistas hacían cola frente a las puertas del Centro de Atracción y Turismo, y sus responsables se encontraban impotentes para encontrar alojamiento a centenares de personas. Hoteles, pensiones y hasta casas particulares que habitualmente trabajan con el CAT estaban a rebosar. Los funcionarios se vieron desbordados y el propio Rafael Aguirre estaba en el mostrador atendiendo visitantes.

«Recuperación del turismo»

El buen tiempo, la «paz social» y el éxito de las campañas de promoción son citados por el delegado municipal de Turismo, Gregorio Ordóñez, como causas principales de la masiva presencia de turistas en la capital donostiarra durante estos días. Y apunta un fenómeno especialmente interesante: «La vuelta del turismo francés tras su práctica desaparición en los últimos años».

«Ya no queda sitio ni en Oyarzun», exclamaba una de las empleadas del Centro de Atracción y Turismo donostiarra después de haber agotado la agenda de hoteles y pensiones a la búsqueda de una cama libre para unos turistas catalanes recién llegados. Desde el mismo lunes los funcionarios del CAT están teniendo arduas dificultades para «colocar» las peticiones de alojamiento que llegan hasta su mostrador. Hasta el domingo por la noche las 1.200 habitaciones hoteleras que hay en San Sebastián y las 800 de las localidades de la comarca están ocupadas.

«Es la mejor Semana Santa turística en los últimos quince años», aseguran fuentes del sector y corrobora Gregorio Ordóñez, concejal de Turismo. En opinión de Ordóñez, «la masiva presencia de turistas estos días confirma la recuperación del turismo en San Sebastián». Según este concejal «durante todo el año 88 vivimos una tendencia al alza» en el sector que ahora está alcanzando unas cifras que no se conocían desde



La presencia de visitantes es palpable en las calles. En las fotos, turistas ante un hotel y un grupo recién llegado con sus maletas. (Fotos Michelena)

«La propaganda del 'boca a boca'»

Para Ordóñez las causas de la recuperación «hay que buscarlas en la creciente tranquilidad social que se vive en la calle y en la eficacia de las campañas de promoción que hemos realizado en los últimos años». «Sin embargo —añade— pienso que nuestra mayor propaganda es el 'boca a boca'. Los 4.000 turistas que nos visitaron el año pasado en el marco de la campaña del fin de semana, cuya cifra puede llegar este año a 6.000, son los mejores difusores de las excelencias de San Sebastián, según los datos de que disponemos actualmente».

Dentro del «fenómeno turístico» de esta semana Ordóñez destaca la recuperación del turismo francés. «Los visitantes franceses habían desaparecido prácticamente en los últimos años por razones de todos conocidos. Ahora la tranquilidad que registran nuestras calles ha conseguido que los franceses vuelvan a San Sebastián, sobre todo los procedentes de la zona de Burdeos, Nantes y Toulouse. Según las estimaciones que manejamos, un 10% del turismo que visitará la ciudad la próxima semana es francés», añade el delegado de Turismo.

Masiva presencia de madrileños

Aparte de los franceses son pocos los turistas extranjeros que pueden verse en San Sebastián estos días. Las vacaciones de Semana Santa,

por su corta duración, se caracterizan por el predominio mayoritario del turismo español. «Son fundamentalmente madrileños quienes vienen a la ciudad en Semana Santa, seguidos, en menor número, de catalanes, navarros, aragoneses y valencianos».

Ordóñez distingue dos tipos de turistas. «Por un lado hay un amplio sector de jóvenes que vienen en transporte colectivo, fundamentalmente en tren, y se alojan en pensiones u hoteles modestos. Y por otro, personas en torno a los cuarenta años, con mayor capacidad de gasto, que llegan en su vehículo privado y reservan su habitación en hoteles de tres o cuatro estrellas».

Pero no hay que caer en el triunfalismo. En palabras de Ordóñez «de este aluvión turístico hay que sacar también varias enseñanzas, y la principal es que se evidencia una vez más la necesidad de incrementar el número de plazas hoteleras que hay en San Sebastián». El delegado de Turismo opina que «si en Semana Santa hemos conseguido alcanzar unos niveles de ocupación como éstos, en verano la llegada de turismo será aún mayor, y nuestra infraestructura no está preparada para ello».

Necesidad de nuevos hoteles

Según Ordóñez «la infraestructura hotelera donostiarra está desequilibrada, porque carecemos de hoteles medios. Predominan los cuatro estrellas por un lado y las pensiones y hostales por otro, de modo que carecemos de una oferta en hoteles de dos y tres estrellas».



En la actualidad están en marcha cuatro proyectos de hoteles. El más avanzado es el «Europa», en la calle San Martín, cuyas obras finalizarán este mismo año. Tendrá tres estrellas y cuenta con sesenta habitaciones. Para más largo plazo estarán otros dos «tres estrellas». Uno será en el polígono de Errotaburu, por el que ya están interesados varios grupos dedicados al negocio de la hostelería, y que tendría unas doscientas habitaciones. Y también en el polígono de Ondarreta hay un espacio reservado para otro hotel, más pequeño, en torno a las cincuenta habitaciones, siempre según los datos de Ordóñez. Un cuarto proyecto se refiere a un edificio actualmente vacío, en terrenos colindantes con el puerto de Pasajes, que podría convertirse en un establecimiento hotelero de dos estrellas con cien habitaciones.

El beneficio del comercio

Ordóñez destaca que los visitantes tienen un poder adquisitivo «suficientemente alto» como para beneficiar «en grado apreciable» a los comercios y restaurantes locales.

Y barriendo para casa, el delegado de Turismo recuerda la innovación de este año que protagoniza el CAT. «Estamos abriendo nuestras oficinas durante todos los días de estas vacaciones, con la única excepción del Domingo de Pascua. En años anteriores sólo se abría hasta el Viernes Santo por la mañana, pero la demanda turística nos ha aconsejado este año ampliar la atención al resto de los días festivos». Como proyectos a corto plazo el CAT es-

pera abrir una sucursal en la estación de Renfe que funcionará de ocho de la mañana a tres de la tarde «porque el 80% de los viajeros que viene a San Sebastián en tren lo hace en ese horario».

Cambio de habitantes

San Sebastián cambia de habitantes durante estas fechas. La masiva llegada de turistas se compensa con la salida de miles de donostiarros que buscan en otras zonas un cambio de aires. Para quienes se quedan en la ciudad quedan algunos consuelos, como el no funcionamiento del sistema de aparcamiento OTA mañana sábado o la contemplación del espectáculo de un paseo de la Concha poblado por gentes poco habituales en el paisaje donostiarra.

Aunque no existen datos fiables sobre el número de habitantes de San Sebastián que sale de la ciudad estas fechas, en algunas agencias de viajes se apunta un descenso en la salida de donostiarros este año. La proximidad de estas vacaciones con la Navidad se explica como una de las causas en la reducción del «éxodo vacacional». A pesar de todo, se cuentan en miles los donostiarros que hacen las maletas por estos días. La costa mediterránea continúa siendo el destino mayoritario, aunque crecen considerablemente otros puntos, como las capitales europeas —París y Londres, fundamentalmente— sobre todo entre quienes disfrutan de menos días libres. Entre los jóvenes se mantiene Marruecos como principal destino turístico, junto con circuitos por Andalucía o el centro de Europa.

SAN SEBASTIÁN

Vecinos de Intxaurren paralizan unas obras

SAN SEBASTIÁN DV

Los vecinos de Intxaurren han pasado de la palabra a los hechos, obligados nuevamente a movilizarse para impedir la destrucción del aparcamiento situado frente a Gaztelu, único de los alrededores. Después de entregar una carta al encargado de la obra, a primeras horas de la mañana del miércoles, ordenándole que detuviera su trabajo en este solar, hacia las cuatro de la tarde quedó definitivamente paralizado por indicación del técnico de la construcción. Ante la ausencia de la ciudad del delegado de Urbanismo del Gobierno Vasco, las cosas seguirán así hasta su regreso, el próximo martes. El martes pasado se celebró una reunión, con carácter de urgencia, de la Asociación de Vecinos. En ella se llegó a la conclusión de que «dado el incumplimiento de lo acordado con delegado de Urbanismo, sobre las modificaciones en las obras de este aparcamiento; se pasará del diálogo a la acción que sea más oportuna para su paralización». Dicha asociación, que no se opone a la construcción de las obras sociales previstas, quiere que se respete esta zona como único lugar de estacionamiento de las cercanías.

IRUN

Concurso para el cartel de Sanmarciales

IRUN. DV

El Ayuntamiento de la ciudad ha convocado el concurso para seleccionar el cartel anunciador de las fiestas de San Marcial, que será incluido también en el programa de mano que se edita con tal motivo. Se adjudicará un primer premio de 75.000 pesetas y dos accésit de 25.000 para el segundo y tercer clasificado. El plazo para la entrega de los trabajos concluirá el día 22 de abril a las 12 del mediodía y los mismos deben remitirse en las dependencias de Cultura en calle Fueros 2, cuarto. El concurso es de libre participación y la obra, para la que se podrá utilizar cualquier técnica (fotografía, pintura, dibujo o collage), deberá tener unas medidas de 88 por 58 centímetros. De forma inexcusable deberá constar en la misma el siguiente texto, en castellano y en euskera: «Sanmarciales de Irún. Junio de 1.989». Como es habitual los originales deberán presentarse sin forma y bajo un lema escrito al dorso. En sobre cerrado figurará en el exterior el mismo lema y, en el interior, el nombre, apellidos, dirección y teléfono del autor. Todas las obras que concurren serán expuestas al público.

EIBAR

4.000 escolares, en los cursos de Educación Vial

EIBAR. DV

Cerca de 4.000 escolares eibarreses van a tomar parte en los cursos sobre educación vial que se van a impartir los próximos meses de abril y mayo en los distintos centros de la localidad. Estos cursos han sido organizados conjuntamente entre los departamentos de Educación, Cultura y la Delegación de Tráfico del Ayuntamiento con el fin de que los estudiantes de la EGB sepan cómo desenvolverse en las calles y pueda reducirse el riesgo de los atropellos en nuestra ciudad en los que los niños constituyen el colectivo más involucrado. Los cursos consistirán en montar un parque móvil en los patios de los colegios en el que los alumnos aprenderán a circular según unas normas. Asimismo, se han programado unas clases teóricas, con diapositivas y otro tipo de actividades, que serán impartidas por dos miembros de la Policía Municipal de Eibar, con titulación de Magisterio. La plaza de Unzaga será asimismo otro de los puntos donde será instalado el parque móvil durante un espacio de 15 días hacia finales de mayo. El plan será puesto en práctica a partir del próximo mes de junio.

ELGOIBAR

Restaurar la casa de los Alzola costará 68 millones

ELGOIBAR. DV

La Comisión de Urbanismo del Ayuntamiento ha dado el visto bueno a las ofertas presentadas por dos empresas constructoras para realizar las obras de restauración de la Casa Torre de los Alzola. Los trabajos de renovación de este edificio han sido adjudicados a la empresa «Construcciones Vidania» por un importe de 64.622.880 pesetas, mientras que la colocación del ascensor será responsabilidad de «Ascensores Ulhai S.A.» por un importe total de 2.158.000 pesetas. Con la adjudicación de estas obras, el Ayuntamiento pretende acelerar los trabajos de renovación de esta antigua casa solariega de cara a transformarla en Casa de Cultura, en la que posiblemente se ubicarán una biblioteca y una sala de exposiciones, entre otras instalaciones. La situación de este edificio en el mismo centro de la localidad es uno de los motivos más importantes que han impulsado a los dirigentes municipales a recuperarla y darle una utilidad, ya que desde años atrás la Casa Torre de los Alzola ha sufrido una situación de abandono. Además de la renovación interior y exterior, posiblemente también se acondicione el entorno del solar.